

Medienmitteilung

Zürich, 15. Juni 2023

## **Die Metropolitankonferenz Zürich wählt Anders Stokholm zum neuen Präsidenten**

**Die Metropolitankonferenz Zürich wählt an ihrer Frühlings-Versammlung vom Donnerstag, 15. Juni 2023 den Stadtpräsidenten von Frauenfeld, Anders Stokholm, einstimmig zu ihrem neuen Präsidenten. Vizepräsident wird der St. Galler Regierungsrat Marc Mächler. Die abtretende Präsidentin Carmen Walker Späh, Regierungsrätin im Kanton Zürich, hinterlässt eine neu positionierte Organisation mit klaren Zielen.**

Nach drei Jahren im Amt als Präsidentin der Metropolitankonferenz Zürich übergibt die Volkswirtschaftsdirektorin des Kantons Zürich, Carmen Walker Späh, das Zepter ihrem Nachfolger und bisherigen Vizepräsidenten Anders Stokholm, Stadtpräsident von Frauenfeld. Damit übernimmt turnusgemäss wieder die Exekutive einer Stadt die Geschäfte des Vereins Metropolitanraum Zürich. Zum Vizepräsidenten wird Regierungsrat Marc Mächler, Finanzdirektor des Kantons St. Gallen, gewählt. Er ist langjähriges Mitglied im Metropolitanrat und mit der Funktionsweise des Vereins bestens vertraut.

Carmen Walker Späh hinterlässt eine neu positionierte Organisation mit klaren Zielen. Ihre Amtszeit ist wesentlich geprägt von der Neupositionierung und gesamthaften Erneuerung der Konferenz. So erarbeitete die Konferenz unter der Zürcher Volkswirtschaftsdirektorin eine neue Vision für den Metropolitanraum Zürich. Diese stärkt den Austausch zwischen den Akteuren im funktionalen Raum und intensiviert die politische Interessenvertretung für die gemeinsamen Anliegen von Gemeinden und Kantonen im Metropolitanraum Zürich. In ihre Amtszeit fällt auch die Lancierung des dritten Kooperationsprogrammes. Es handelt sich dabei um ein Programm zur gezielten Förderung von Wettbewerbsfähigkeit und Lebensqualität im Metropolitanraum Zürich, eine Aufgabe, die im Rahmen der Kooperationsprogramme durch die Zusammenarbeit zwischen wirtschaftlichen, politischen und gesellschaftlichen Akteuren in verschiedenen Projekten wahrgenommen wird. Das dritte Programm mit Laufzeit bis 2025 steht im Zeichen des demografischen Wandels. Das Bevölkerungswachstum und der intensivierter Wettbewerb um gut ausgebildete Arbeitskräfte sowie die bessere Abstimmung von Siedlung, Verkehr und Landschaft gehören zu den wichtigsten politischen Herausforderungen für den Wirtschafts- und Lebensraum Zürich. Insgesamt vier Projekte liefern Antworten zu verschiedenen Fragestellungen, mit denen sich Gemeinden und Kantone in Bezug auf den demografischen Wandel konfrontiert sehen. ([metropolitanraum-zuerich.ch](http://metropolitanraum-zuerich.ch)).

### **Auskunft**

Anders Stokholm  
Präsident Metropolitankonferenz Zürich  
Tel: + 41 052 724 51 11  
[anders.stokholm@stadtfrauenfeld.ch](mailto:anders.stokholm@stadtfrauenfeld.ch)

Dr. Walter Schenkel  
Geschäftsführer  
Tel. + 41 78 794 43 80  
[info@metropolitanraum-zuerich.ch](mailto:info@metropolitanraum-zuerich.ch)